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Delegado da PC e Sargento PM da reserva 
são homenageados pelo legislativo

Aconteceu na terça-feira, dia 29, na Câmara de Vereadores de Barracão, a 32ª Sessão Ordinária, 
oportunidade em que foi realizada a entrega de Moções de Aplausos e Congratulações, ao Delegado da Polícia 

Civil da Comarca, Dr. Lucas Pinto Arruda de Faria e ao Sargento da Reserva Remunerada da Polícia Militar, 
Valdir Sturm. Homenagem foi aprovada por unanimidade dos vereadores da casa de Leis.
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D. CERQUEIRA

Livro sobre o 
município será 
lançado em 
novembro
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

Estimativas baseadas 
no modelo do Painel 
Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas 
(IPCC) apontam que as 
práticas disseminadas 
pela Epagri e adotadas 
pelos produtores rurais 
reduziram entre 20% e 
30% a emissão de gás 
metano na produção de 
arroz em Santa Catarina 
nos últimos anos. Assim, 
esta cadeia produtiva 
catarinense já atinge 
a meta estabelecida 
mundialmente durante 
a COP 26, de reduzir 
em 30% as emissões de 
metano até 2030. Mas 
esse resultado não veio 
de uma hora para outra. 
Reflete duas décadas de 
trabalho executado pela 
pesquisa e extensão da 
Epagri. 

O arroz cultivado 
em áreas alagadas é o 
segundo maior emissor 
de gases do efeito estufa 
(GEE) na agricultura, 
perdendo somente para 
a pecuária. O metano, 
emitido por essa cadeia 
produtiva, é um dos 
gases causadores do 

efeito estufa, juntamente 
com óxido nitroso e 
dióxido de carbono. 

Santa Catarina é o 
segundo maior produtor 
de arroz irrigado do 
Brasil e líder nacional em 
produtividade. Segundo 
a Epagri/Cepa, o Estado 
produziu 1,16 milhão 
de toneladas do grão na 
safra 2023/24. Na safra 
2024/25 este volume 
deve chegar a 1,269 
milhão de toneladas.

Marcos Lima Campos 
do Vale é pesquisador 
da Estação Experimental 
da Epagri em Itajaí (EEI) 
e o atual responsável 
pelo levantamento 
das informações que 
abastecem o Inventário 
Nacional de Emissões e 
Remoções Antrópicas de 
Gases de Efeito Estufa. 
Os dados catarinenses 
são utilizados para a 
produção das estimativas 
associadas ao subsetor 
Cultivo do Arroz do 
inventário, coordenado 
pela pesquisadora 
Walkyria Bueno 
Scivittaro, da Embrapa 
Clima Temperado. 
Segundo o pesquisador, 
a redução das emissões 
de metano pelas lavouras 
de arroz no Estado se 
deve a duas práticas 
disseminadas pela 
Epagri e adotadas pelos 
rizicultores catarinenses.

Manejo precoce da 
palha do arroz

Marcos explica que 
o metano se forma 
na decomposição dos 
restos vegetais após o 

alagamento da quadra. 
Quanto maior o volume 
de material vegetal 
presente na área no 
momento do preparo do 
solo para a semeadura, 
maior é a quantidade de 
gás metano produzido. 
Por isso, uma das 
recomendações aos 
produtores é adotar o 
manejo precoce da palha 
do arroz no período de 
entressafra. 

A prática consiste em 
fazer a incorporação da 
palhada do arroz assim 
que termina a colheita. 
Uma vez incorporada, 
a palhada se decompõe 
mais rapidamente. 
Desta forma, ela não vai 
contribuir para a emissão 
de metano na próxima 
safra, quando a quadra 
de arroz for novamente 
alagada. 

Com base no modelo 
do IPCC, estima-se que 
a prática promova uma 
redução de cerca de 50% 
nas emissões de metano, 
em comparação ao 
manejo com incorporação 
da palha apenas no 
preparo do solo antes 
da semeadura. Além de 
colaborar com a redução 
da emissão de metano, 
o manejo precoce da 
palha promove outras 
melhorias na lavoura de 
arroz, que aumentam a 
produtividade do grão. 

Segundo o 
pesquisador, essa 
prática de cultivo vem 
sendo incentivada pela 
Epagri há mais de uma 
década. Contudo, a 
expansão de sua adoção 

foi mais perceptível 
nos últimos cinco anos. 
Isso é resultado de 
sua priorização nas 
campanhas de extensão, 
com ampliação de sua 
abordagem nos eventos 
de difusão nos quais a 
Epagri esteve presente. O 
pesquisador calcula que, 
atualmente, pelo menos 
70% dos rizicultores 
catarinenses adotem o 
manejo precoce da palha 
do arroz. 

Drenagem da quadra
Outra prática que 

diminui a emissão de 
metano nas quadras 
de arroz é a adoção da 
drenagem da quadra 
do arroz. Ela deve ser 
feita entre 50 e 60 dias 
após o início do plantio. 
A prática consiste na 
retirada total da água 
da quadra, mantendo 
essa condição por cerca 
de sete dias, até novo 
alagamento. 

De acordo com 
Marcos, diversas 
pesquisas realizadas 
no Brasil mostram que 
as emissões de metano 
pelo arroz ficam mais 
intensas cerca de duas 
a três semanas a partir 
do início do alagamento, 
com o pico de emissão 
ocorrendo no período 
entre 60 e 80 dias. 
A adoção da prática 
tem como principal 
objetivo fazer com que 
o tempo de alagamento 
seja inferior ao pico de 
emissão, reduzindo o 
total de metano emitido 
pelo arroz. 

Práticas disseminadas pela Epagri 
reduzem em até 30% emissão de metano 
na rizicultura catarinense

AGRO.
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Ratinho Junior termina 
as eleições municipais 
de 2024 como o grande 
vencedor do pleito 
no Paraná e maior 
no cenário nacional. 
Os candidatos do seu 
partido, o PSD, foram 
eleitos para o comando 
de 162 prefeituras no 
1º turno e, no segundo 
turno, que aconteceu no 
último domingo (27).

Os dois maiores 
colégios eleitorais 
do Estado, Curitiba 
e Londrina, também 
elegeram seus 
correligionários, 
chegando a 164. 
Somados a 93 prefeitos 
eleitos por outras 
legendas e que contaram 
com o PSD em suas 
coligações, 257 dos 
399 municípios serão 
administrados por 
aliados do governador, o 
equivalente a 64,4% das 
cidades. 

O resultado de 2024 
marca um recorde 
do PSD no Paraná, 

superando o resultado 
obtido no pleito 
municipal de 2020, 
quando 128 prefeitos 
do partido haviam sido 
eleitos sob a influência 
de Ratinho Junior. 
Com isso, a partir de 
janeiro de 2025, 41,1% 
dos municípios serão 
administrados por 
prefeitos do PSD.

Na prática, mais de 
metade dos paranaenses 
reside em municípios 
que serão administrados 
diretamente pelo 
PSD. O partido será o 
responsável por definir 
as políticas públicas 
e gerir o orçamento 
das localidades onde 
estão pouco mais de 
5,9 milhões dos 11,8 
milhões de moradores do 
Estado, de acordo com a 
estimativa populacional 
do IBGE para 2024.

Esse cenário ficou mais 
claro depois das eleições 
de domingo. Em Curitiba, 
Eduardo Pimentel, do 
PSD, ampliou a sua 

votação de 313.347 no 
1º turno para 531.029 
no 2º. Os 217.682 
eleitores a mais obtidos 
por ele fizeram com que 
ele chegasse a 57,64% 
dos votos válidos entre o 
eleitorado curitibano. 

O deputado estadual 
Tiago Amaral, também 
do PSD, que deixará a 
Assembleia Legislativa 
para administrar a 
segunda cidade mais 
populosa do Estado, 
teve um crescimento 
de 30.713 entre os 
dois turnos da eleição. 
Ele passou de 113.032 
votos para 143.745, o 
equivalente a 56,32% 
dos votos válidos dos 
londrinenses.

Entre os partidos 
aliados, Renato Silva, 
do PL, obteve a maior 
votação total, com 
95.168 votos em 
Cascavel. Com o apoio do 
PSD, o PL também saiu 
vitorioso com o General 
Silva e Luna, escolhido 
por 95.168 eleitores 

de Foz do Iguaçu, e 
Denilson Baitala, que 
obteve 37.180 votos 
da população de 
Guarapuava. Ratinho 
Junior participou 
ativamente da campanha 
nas três cidades.

VOTOS VÁLIDOS 
Outro dado importante 

é que um em cada três 
paranaenses apertou 55 
em 2024. Os triunfos de 
Eduardo Pimentel e Tiago 
Amaral fizeram com que 
o PSD sozinho passasse 
de 1.969.634 de votos 
válidos computados no 
1º turno para 2.218.029 
no 2º turno da disputa 
eleitoral no Estado. A 

diferença representa um 
crescimento de mais de 
4 pontos percentuais 
entre os dois turnos, de 
32,12% para 36,17% 
dos votos válidos. O PP 
aparece na sequência 
com 12,66% dos votos 
válidos, seguido pelo PL 
com 11,54%.

Ratinho Junior venceu eleições em 6 de 
cada 10 cidades paranaenses
O governador do Paraná também comprovou ser o maior cabo eleitoral entre os potenciais 
presidenciáveis da direita. Ao levar 41,1% dos municípios paranaenses – sem contar ainda os 23,3% 
de prefeitos eleitos por outras legendas com o seu apoio

Com o objetivo 
de fortalecer laços 
institucionais e incentivar 
o desenvolvimento de 
projetos colaborativos 
entre o Paraná e a 
União Europeia, teve 
início nesta terça-feira 
(29), em Curitiba, um 
evento organizado pela 
Fundação Araucária e 
a Delegação Europeia 
para apresentar as 
oportunidades de 
cooperação entre o 
Paraná e os países 
europeus.

Participam do evento, 
realizado na Federação 
das Indústrias do Paraná 
(Fiep), conselheiros 
da Alemanha, Áustria, 
Espanha, Finlândia, 
França, Hungria, Itália, 
Portugal e Suécia.

O Oficial de Políticas 

de Ciência, Tecnologia 
e Inovação da União 
Europeia, Dhallys Mota 
Nunes, apresentou 
as oportunidades de 
cooperação científica, 
tecnológica e mobilidade 
em pesquisas ofertadas 
pelos Estados Unidos e a 
União Europeia.

“É uma oportunidade 
de mostrarmos como 
funciona, como as 
instituições podem 
fazer parte destas 
parcerias e até mesmo 
de impulsionar a 
internacionalização 
destas instituições. 
Temos acordos de mais 
de vinte anos com o 
Brasil, com o governo 
federal, mas cada estado 
tem sua particularidade, 
então temos que nos 
aproximar com cada um 

e isso já está acontecendo 
neste evento com um 
recorde de participação 
de estados membros 
da União Europeia”, 
destacou.

Ao citar os acordos 
internacionais já 
efetivados pela Fundação 
Araucária, o presidente 
Ramiro Wahrhaftig 
enfatizou a participação 
do Paraná nas parcerias 
apoiadas pelo Conselho 
Nacional das Fundações 
Estaduais de Amparo à 
Pesquisa (Confap). “A 
cooperação internacional 
é fundamental, não se 
faz ciência e tecnologia 
de alto nível sem uma 
cooperação internacional 
efetiva. Nós queremos 
fortalecer, cada vez mais, 
estas parcerias”, afirmou.

Diversas palestras 

fizeram parte do painel 
sobre as oportunidades 
de cooperação 
internacional e 
participação brasileira 
em chamadas globais. 
“Nossa expectativa é de 
que consigamos ainda 
mais intercâmbios, 
principalmente trazer 
mais alemães para o 
Brasil. Temos muitos 
brasileiros indo para 
a Alemanha, mas a 

gente também quer 
conseguir atrair mais 
alemães em todas as 
áreas do conhecimento 
para o Paraná”, disse 
a conselheira para 
Educação e Pesquisa da 
Embaixada da Alemanha, 
Nina von Sartori-
Montecroce.

Durante o evento, 
a representante da 
Euraxess, iniciativa da 
Comissão Europeia que 

promove cooperação 
científica e mobilidade de 
pesquisadores, Charlotte 
Grawitz, apresentou 
as possibilidades de 
colaboração científica, 
principalmente 
as oportunidades 
de mobilidade de 
pesquisadores individuais 
paranaenses que queiram 
fazer doutorado ou pós 
na Europa.

Cooperação científica: Paraná e União Europeia estreitam 
relações internacionais
Participam de um evento temático, realizado na Federação das Indústrias do Paraná (Fiep), conselheiros 
da Alemanha, Áustria, Espanha, Finlândia, França, Hungria, Itália, Portugal e Suécia

POLÍTICA.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

No Dia de Finados, muitas 
famílias visitam cemitérios 
para prestar homenagens aos 
entes queridos, e essa é uma 
oportunidade para fortalecer 
ações de combate à dengue.

Como os cemitérios 
costumam ter muitos vasos 
de flores, ornamentos e 
outros objetos que podem 
acumular água, o local se 
torna um ambiente favorável à 
proliferação do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

Com isso, a Secretaria de 
Saúde e a Vigilância em Saúde 
(endemias, epidemiologia e 
vigilância sanitária), realizou 
orientações no comercio 
local, os quais venderão flores 
naturais e artificiais bem 
como outros materiais que a 
população costuma comprar 
para levar até os túmulos de 
seus entes queridos.

A visita aos comerciantes 
teve o objetivo de proporcionar 
orientações e levar até o 
conhecimento desses, como 
deverão comercializar os 

artigos, firmando uma 
parceria entre a Administração 
Municipal e Comércio para 
prevenir que estes materiais, 
não se tornem futuros 
criadouros do mosquito Aedes 
aegypti.

“Essa ação das Secretarias 
de Saúde, bem como as ações 
com os setores e segmentos 
de combate estratégico, que é 
a vigilância sanitária, combate 
de endemias e também o setor 
de epidemiologia, realiza o 
trabalho de orientação quanto 
ao combate do mosquito da 
dengue. Esse trabalho ele é 
realizado durante todo o ano, 
mas agora com o início do 
verão, com dias mais quentes, 
as ocorrências de pancadas 
de chuva, onde chove logo 
após sai sol, se faz necessário 
reforçar essas ações”, comentou 
o secretário de Saúde, Deniz da 
Rocha.

Segundo Deniz, a Secretaria 
de Saúde e suas equipes, 
manterá a fiscalização 
para retirar recipientes 
abandonados, fazendo vistorias 

nos locais de acúmulo 
de água e promovendo o 
descarte adequado dos 
materiais. 

“O trabalho de combate 
ao mosquito da Dengue 
requer uma combinação 
de ações da população, do 
Governo Municipal, bem 
como os órgãos de saúde, 
e para isso foram criadas 
algumas estratégias tais 
como eliminar locais de 
reprodução, que é o caso da 
ação junto aos cemitérios 
do município, nesse dia dos 
finados. Além disso, também 
aquelas ações que a gente 
tem feito durante o decorrer 
do ano, que é descarte 
correta de lixo, orientado às 
pessoas, uso de inseticidas 
e larvicidas, que é uma ação 
do Governo do Estado, junto 
com as Secretarias de Saúde, 
quando tem casos de dengue 
detectados. Trabalhamos 
também a educação e 
a conscientização da 
população, nas escolas, 
na mídia, através de um 

trabalho 
efetivado 
pelos 
agentes 
de saúde e 
agentes de 
endemia”, 
afirmou o 
secretário.

Estas 
ações 
ajudam a 
reduzir o 
risco de 
proliferação 
do mosquito e, 

consequentemente, o aumento 
dos casos de dengue após o 

feriado de Finados.

Saúde de Dionísio Cerqueira orienta sobre 
cuidados contra a dengue para o Dia de Finados
A Secretaria de Saúde e a Vigilância em Saúde realizou orientações no comércio local, sobre 
cuidados necessários 

SAÚDE.
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GERAL.

Delegado da PC e Sargento PM da reserva são 
homenageados pelo Legislativo
O Legislativo barraconense realizou na noite de terça-feira, dia 29, a entrega de Moções de 
Aplausos ao Dr. Lucas Faria e ao Sargento RR Valdir Sturm

O Legislativo 
barraconense viveu 
um momento muito 
importante e emotivo na 
noite de terça-feira, dia 
29. Na oportunidade,  
aconteceu na Câmara 
de Vereadores a 32ª 
Sessão Ordinária, quando 
foi realizada a entrega 
de Moções de Aplausos 
e Congratulações, ao 
Delegado da Polícia Civil 
da Comarca, Dr. Lucas 
Faria e ao Sargento da RR 
da Polícia Militar, Valdir 
Sturm. 

Segundo os vereadores 
a entrega das moções 
é uma forma de 
reconhecimento pelos 
trabalhos realizados 

tanto pelo Dr. Lucas Faria 
quanto pelo Sargento 
da RR, Valdir Sturm, 
em prol da população 
barraconense.

Antes da entrega 
das homenagens os 
vereadores destacaram 
que a moção é uma 
forma de reconhecer 
os trabalhos prestados 
pelas autoridades, 
e com o intuito de 
valorizar aqueles que 
tanto contribuem e 
contribuíram para a 
segurança da população.

“É nossa forma de 
agradecer e homenagear 
essas pessoas que 
dedicam tanto do seu 
tempo no cuidado e 

proteção de nossa 
população. Esse 
momento também não 
para qualquer pessoa, já 
que precisamos saber e 
conhecer dos seus feitos 
para fazer a homenagem”, 
destacou o vereador 
Marcos Bellan.

O Sargento Valdir, 
que atuou na Polícia 
Militar por mais de 
35 anos, agradeceu 
pela homenagem e 
garantiu que continuará 
a disposição da 
comunidade e de todos 
aqueles de que precisem. 
Sempre que os colegas 
sabem que precisarem, 
eu vou estar à disposição, 

continuo sendo policial, 
mesmo na Reserva. 
Para mim foi bem 
gratificante. Agora, é só 
partir mais para o lado 
dos familiares, poder 
dar mais atenção a eles”, 
frisou o sargento Sturm.

Por sua vez o delegado 
Lucas Faria, agradeceu 
pela homenagem e 
destacou que as ações 
desenvolvidas por ele e 
sua equipe na delegacia 
de Polícia Civil, não busca 
o reconhecimento, mas 
sim, a proteção de cada 
uma das pessoas que 
procuram a polícia em 
busca de apoio, cuidado e 
proteção.

“A gente não trabalha 

buscando esse tipo de 
reconhecimento, mas 
fica muito feliz quando 
acontece. Busquei nesse 
tempo ser referência 
no nosso trabalho. 
Desde que cheguei 
ao munícipio, foram 
efetuadas 70 prisões, 
além de inúmeros 
cumprimentos de 
mandados, inquéritos e 
processos, e esse é nosso 
objetivo, dar resposta a 
todo aquele que busca a 
delegacia”, afirmou o Dr. 
Lucas.

O Dr. Lucas ainda 
destacou a importância 
da parceria com os 
demais órgãos de 
segurança da Tri 

Fronteira que vai desde 
o promotor de justiça, 
até as demais forças 
de segurança, tanto do 
Paraná, como de Santa 
Catarina”

“O crime não tem 
fronteiras, e por isso do 
trabalho em equipe ter 
tantos bons resultados. 
Nossa atuação contra 
crimes sexuais e de 
violência contra as 
mulheres tem sido muito 
importante também 
para gerar ainda mais 
confiança na Polícia 
como um todo”, concluiu 
o Delegado.

A Invest Paraná, agência de atração 
de investimentos do Governo do Estado, 
está com um novo site, mais moderno 
e intuitivo. A mudança teve como 
objetivo facilitar o acesso à informação 
e destacar os benefícios de se investir 
no Estado do Paraná. Os conteúdos são 
apresentados nas línguas portuguesa e 
inglesa, visando também investimentos 
internacionais.

O novo site da agência traz 

informações relevantes para quem 
procura um bom ambiente para investir, 
com segurança jurídica, economia forte 
e cuidado com o meio ambiente. São 
apresentados os setores prioritários 
para o Paraná, como agricultura e 
agroindústria; automotivo; tecnologia 
e inovação; madeira, celulose e papel; 
saúde e beleza; e turismo. Cada um 
deles possui uma página exclusiva com 
informações sobre o setor.

Além de novos investimentos, 
empresários que já atuam no Estado 
podem conhecer mais sobre os 
programas da Invest Paraná, como o 
Paraná Competitivo, Vocações Regionais 
Sustentáveis (VRS), Ponto Paraná, Invest 
Cidades, Inova Invest. São iniciativas 
que vão desde benefícios fiscais até 
abertura de mercado para o Exterior e 
capacitações promovidas pela agência 
para pequenos empreendedores.

“É um layout mais moderno, 
mais intuitivo, além de informações 
atualizadas sobre nossos programas 
e serviços. Também conta com 
informações importantes sobre os 
potenciais e oportunidades do Paraná”, 
afirma o diretor-presidente da Invest 
Paraná, Eduardo Bekin. “Está mais fácil 
de acessar, mais interativo e amigável, 
trazendo modernidade e acesso aos 
nossos conteúdos”.

Também são apresentados detalhes 
sobre as empresas que contam com 
participação do Governo do Estado, 
como Copel, Sanepar e Portos do 
Paraná, atuantes nas áreas de energia, 
saneamento e logística, além de 
informações sobre a malha rodoviária 
paranaense.

Novo site da Invest Paraná destaca os benefícios de se investir no Estado
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Gratidão tem a ver com reflexão e pensamento. 
Quem pensa percebe que a vida tem muitas coisas 
boas. Posso ser agradecido por tantas realidades. 
Perceber pequenas coisas, um gesto de um amigo, 
um feliz encontro, uma palavra que toca e conforta 
o coração. Mas, o que ganho com a gratidão? 
Mesmo diante de coisas não tão boas, o que me 
traz a gratidão? Quando somos agradecidos vamos 
nos dando conta que não somos uma ilha. Somos 
um conjunto de relacionamento com muitas outras 
pessoas. Delas recebemos muitas coisas e também 
doamos daquilo que somos aos outros. Quando 
percebemos isso tomamos consciência de nós 
mesmos e percebemos que não podemos viver 
sozinhos. É através das outras pessoas que nosso 
“eu” toma forma. Sem os outros não poderíamos 
viver. Ao reconhecermos o outro, também podemos 
reconhecer a Deus. Diante de Deus a melhor oração 
que pode existir é a gratidão. Reconhecer Nele 
o fundamento de tudo o que existe, do amor e 
do bem e a Ele dizer: “muito obrigado”. A pessoa 
ingrata fica diminuída. Ela não consegue perceber 
as possibilidades importantes que existem. Pessoas 
ingratas são desagradáveis. Melhor não ter nada 
para tratar com elas. Com elas nos sentimos mal. 
Parece que nada vai satisfazê-las, porque elas não 
são agradecidas por nada. A gratidão, ao contrário, 
transforma a vida. A pessoa passa a perceber a vida 
com outros olhos. Em todas as situações enxerga 
motivos para agradecer. Claro, o que não se pode é 
exigir gratidão dos outros como um dever. Também 
não se pode agradecer as coisas ruins que existem no 
mundo. O que é ruim é ruim. Devemos combater o 
mal e não agradecer por ele. A gratidão não ignora o 
mal. Percebe o mal e o combate, mas não se fixa nele. 
Quem é grato vai alargando o campo de percepção 
para perceber o bem que há na vida. No bem, na 
beleza, no pôr do sol, no sorriso da criança, na mão 
estendida, vai encontrando motivos para viver e se 
alegrar. Seja grato por acordar, por poder respirar 
ar puro, pela saúde, pela família e trabalho. Seja 
agradecido especialmente por poder reconhecer a 
presença de Deus e contar com seu amor.

A gratidão transforma a 
vida!

A partir desta sexta-feira (1º), os 
mutuários que financiarem imóveis pela 
Caixa Econômica Federal terão de pagar 
entrada maior e financiar um percentual 
mais baixo do imóvel. O banco aumentou as 
restrições para a concessão de crédito para 
imóveis pelo Sistema Brasileiro de Poupança 
e Empréstimo (SBPE), que financia imóveis 
com recursos da caderneta de poupança.

Para quem financiar imóvel pelo sistema 
de amortização constante (SAC), em que a 
prestação cai ao longo do tempo, a entrada 

subirá de 20% para 30% do valor do imóvel. 
Pelo sistema Price, com parcelas fixas, o 
valor aumentará de 30% para 50%. A Caixa 
só liberará o crédito a quem não tiver outro 
financiamento habitacional ativo com o 
banco.

O valor máximo de avaliação dos 
imóveis pelo SBPE será limitado a R$ 
1,5 milhão em todas as modalidades do 
sistema. Atualmente, o crédito pelo Sistema 
Financeiro da Habitação (SFH), com juros 
mais baixos, é restrito a imóveis de R$ 1,5 

milhão, mas as linhas do Sistema Financeiro 
Imobiliário (SFI) não têm teto de valor do 
imóvel.

Segundo a Caixa, as mudanças se aplicam 
a futuros financiamentos e não afetarão as 
unidades habitacionais de empreendimentos 
financiados pelo banco. Nesse caso, em que 
o banco financia diretamente a construção, 
as condições atuais serão mantidas. A 
instituição financeira concentra 70% do 
financiamento imobiliário brasileiro e 48,3% 
das contratações do SBPE.

Entenda as novas regras de financiamento imobiliário da Caixa

CULTURA.

No próximo dia 18 de novembro, 
o município de Dionísio viverá um 
momento cultural significativo com 
o lançamento do livro “Dionísio 
Cerqueira! Terra de Encantos Mil, 
do Estado és Fronteira, um Recanto 
do Brasil…”. 

A obra, escrita pela professora 
Eliane Pedroso Bueno em parceria 
com a Administração Municipal e 
a Secretaria de Educação, Esporte 
e Cultura, é uma iniciativa que 
busca fortalecer a identidade local 
e promover o conhecimento sobre 
a história do município.

O livro nasceu da necessidade 
de aproximar os munícipes de 
suas raízes, abordando desde 
a criação da cidade até seus 
aspectos culturais e turísticos. A 
obra explora, de forma acessível, 
características gerais de Dionísio 
Cerqueira, apresentando dados 
estatísticos, curiosidades e pontos 
relevantes que fazem parte da 
memória coletiva local. 

A expectativa é que o material 
desperte no leitor um maior senso 
de pertencimento e orgulho pela 
cidade.

“Queremos que as pessoas 
conheçam e valorizem a história da 
cidade onde vivem, reconhecendo 
não apenas os fatos históricos, 
mas também a riqueza cultural que 
existe aqui”, afirmou a professora e 
escritora.

O lançamento promete ser 

um momento especial, com a 
presença de autoridades locais, 
educadores, estudantes e membros 
da comunidade. A obra estará 
disponível para consulta e aquisição 
durante o evento, incentivando a 
leitura e a preservação da memória 
da cidade.

A comunidade está convidada 

a participar do evento e prestigiar 
essa importante celebração 
cultural. O livro promete ser 
uma leitura enriquecedora e uma 
oportunidade única de conhecer 
mais a fundo as histórias que 
moldaram a identidade de Dionísio 
Cerqueira.

Livro que conta a história de Dionísio 
Cerqueira será lançado em novembro
Obra destaca cultura, curiosidades e fatos históricos do 
município, promovendo conhecimento e valorização da 
identidade local

ESPORTES.

Nova América e Realeza empatam pelo municipal cedrense
Jogo teve poucas alternativas de gol e acabou empatado em 1 a 1

Na tarde ensolarada de 
domingo (27), direto da 
linha Imperatriz, interior 
de São José do Cedro, 
Nova América e Realeza 
se enfrentaram pela 
partida de ida dos mata-
matas da segunda fase do 
campeonato municipal 
2024. 

O jogo de bastante 
esforço físico e pouca 
qualidade técnica marcou 
o enfrentamento.

O primeiro tempo foi 
de poucas alternativas. O 

Nova América respeitou o 
Realeza, dono da melhor 
campanha da fase de 
grupos. 

O time da linha Santo 
Antônio tinha dificuldade 
em manter a posse de 
bola no meio-de-campo.

No segundo tempo, o 
jogo ficou um pouco mais 
solto. Após uma cobrança 
de escanteio, o goleiro 
Dieguinho acabou saindo 
mal e o lateral esquerdo 
Betinho abriu o marcador 
para o Nova América. 

A partir daí, os donos 
da casa melhoraram na 
partida e dominaram 
a posse de bola, mas 
sem chegar de forma 
efetiva a meta do goleiro 
adversário. Porém, aos 
38min do segundo 
tempo, após boa jogada 
pela direita, e duas 
defesas do goleiro Shane, 
Ivanor empatou para o 
Realeza: 1 a 1. 

O placar seguiu assim 
até o apito final do 
árbitro.

Demais resultados 
da categoria principal 
neste fim de semana:

São Domingos 3 x 4 
Corinthians

Ouro Verde 1 x 0 
Canarinho (Mariflor)

Flamengo 2 x 2 
Canarinho (São Roque)
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Sicoob São Miguel recebe novamente o 
Certificado de Responsabilidade Social da ALESC 

Esse reconhecimento 
é um testemunho 
do compromisso 
contínuo com práticas 
de responsabilidade 
socioambiental, refletindo 
dedicação em promover o 
bem-estar da comunidade 
e a sustentabilidade. 

O Sicoob tem se 
destacado por suas 
iniciativas que visam 
melhorar a qualidade de 
vida dos cooperados. 

Além desta recente 
conquista, o Sicoob já foi 
classificado em outras 
edições da premiação, 
consolidando sua posição 
como uma das principais 
cooperativas no estado. 

O reconhecimento 
repetido demonstra a 
eficácia e a seriedade das 
ações implementadas 
ao longo dos anos, 
reforçando a importância 
da responsabilidade 

social como um pilar 
fundamental para 
o desenvolvimento 
sustentável.

Segundo Edemar 
Fronchetti, presidente 
do Sicoob São Miguel, 
receber esse prêmio mais 
uma vez é de extrema 
importância.

“Esse reconhecimento 
não apenas válida os 
esforços já realizados, 
mas também motiva 
a equipe a continuar 
investindo em ações que 
beneficiem a sociedade. 
Agradeço a todos os 
nossos cooperados e 
colaboradores pelo 
empenho e dedicação, 
que tornam possível essa 
trajetória de sucesso 
e impacto positivo 
em nossa sociedade”, 
finalizou ele.

Segundo nota da 
cooperativa, o prêmio é 

mais do que um troféu, 
pois simboliza o impacto 
positivo que o Sicoob 

tem na comunidade. 
A continuidade desse 
reconhecimento é um 

incentivo para que a 
cooperativa busque 
sempre novas formas de 

contribuir para um futuro 
melhor.  

O Sicoob São Miguel foi reconhecido pela sétima vez na premiação da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (ALESC) com o Certificado de Responsabilidade Social, 
marcando a sétima vez consecutiva que a cooperativa é homenageada

COOPERATIVISMO.

GERAL.

Mais de 250 idosos participam de evento em comemoração a 
Terceira Idade
Evento foi realizado no Centro de Convivência e marcou o Dia Nacional do Idoso, celebrado 
em 1º de outubro

Foi realizado no 
Centro de Convivência 
do município de 
Barracão, um evento em 
comemoração ao dia do 
Idoso. Ao todo mais de 
250 idosos participaram 
do evento promovido 
pela Secretaria da Família 
e Assistência Social e 
Centro de Referência em 
Assistência Social.

A comemoração 
marcou o Dia Nacional 
do Idoso, celebrado 
em 1º de outubro, 

com uma programação 
repleta de atividades 
que homenagearam os 
participantes.

O evento teve início 
durante a manhã, 
seguido de momentos de 
convivência e jogos entre 
os idosos.

O tradicional 
almoço, preparado com 
dedicação e carinho foi 
um dos momentos mais 
esperados do dia.

À tarde, a festa ganhou 
ainda mais vida com uma 

belíssima matinê que 
animou ainda mais os 
participantes. 

De acordo com o 
Secretário Geral da 
Administração, Carlos 
Santin, os encontros dos 
idosos são tradicionais 
e acontecem todas as 
semanas, contudo, dessa 
vez o encontro pedia um 
evento maior como forma 
de comemorar o Dia do 
Idoso, e valorizar aqueles 
que tanto fizeram pelo 
município.

“O dia do Idoso é 
comemorado em 1º de 
outubro, porém devido 
ao período eleitoral, 
a festa aconteceu 
nesta quarta-feira, dia 
30. Nossa equipe já 
estava se preparando e 
organizando tudo para 
que pudéssemos oferecer 
uma grande festa aos 
nossos idosos”, destacou 
Santin.

Ainda segundo o 
secretário, a festa foi 
promovida através 

da parceria com a 
administração e também 
o legislativo municipal.  

“É muito gratificante 
poder oferecer um 
momento especial para 
os nossos idosos, e ver 
a alegria de todos aqui 
reunidos nesta festa 
de confraternização. 
Nosso compromisso 
é mais uma vez poder 
oferecer não somente o 
momento mas um local 
adequado e preparado 
especialmente para 

nossos idosos, e através 
da secretaria da família e 
de todos os profissionais 
que trabalharam para 
promover esse evento, 
estamos não só cuidando 
como valorizando a 
dedicação e contribuição 
de cada um que está 
aqui aproveitando esse 
momento”, afirmou 
Carlos.
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GERAL.

Na manhã de 
quarta-feira, dia 23 de 
outubro, os ganhadores 
do terceiro sorteio de 
2024 da Campanha 
Abrace Essa Ideia, foram 
recebidos na Prefeitura 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul para a entrega 
oficial dos prêmios. Os 
valores, que já haviam 
sido depositados nas 
contas dos contemplados 
na terça-feira, ressaltam 
a relevância de apoiar 
o comércio local e 
fomentar a economia da 
cidade.

O evento contou com a 
presença do prefeito em 
exercício, Miguel Muniz 
da Silva, acompanhado 
de Vilson Roberto dos 
Santos e Roberson 
Peniccioli, representantes 
do setor de Tributação. 
Durante o encontro, foi 
reforçada a importância 
de fortalecer o mercado 

local para promover a 
geração de empregos e 
renda no município.

O sorteio, realizado em 
11 de outubro, premiou 
15 consumidores com 
valores entre R$ 300 e 
R$ 1.000. Abaixo, a lista 
completa dos vencedores 
e suas premiações:

1º lugar – Arthur 
Miguel Seider Ribeiro – 
R$ 1.000; 

2º lugar – Senhorinha 
Forquim – R$ 800; 

3º lugar – Ivis Alves de 
Miranda – R$ 700; 

4º lugar – Antonio 
Pino Soares – R$ 600; 

5º lugar – Susana de 
Lima Pume – R$ 500; 

6º lugar – Dirce 
Serafini – R$ 300; 

7º lugar – Sônia Rocha  
R$ 300; 

8º lugar – José 
Moreira – R$ 300; 

9º lugar – Neiva 
Demarchi – R$ 300; 

10º lugar – Olga de 
Lima – R$ 300; 

11º lugar – Georgia de 
Moura – R$ 300; 

12º lugar – Roberson 
Perisioli – R$ 300; 

13º lugar – Valdemar 
Rodrigues – R$ 300; 

14º lugar – Eliane 
Ferreira de Lima – R$ 
300; 

15º lugar – Ivanete 
Massaneiro – R$ 300.

O próximo sorteio 
da campanha está 
programado para o 

dia 1º de dezembro, 
durante as festividades 
que celebrarão o 29º 
aniversário de Bom 
Jesus do Sul. Além do 4º 
sorteio, será realizado 
também o 5º e último 
sorteio, com prêmios de 

grande valor, incluindo 
uma máquina de lavar 
roupa, uma Smart TV, 
uma geladeira e uma 
Moto Biz 0 km.

Administração realiza entrega de premiações 
da Campanha Abrace Essa Ideia
Evento entrega prêmios a 15 ganhadores e destaca a importância do incentivo ao mercado local

A rede estadual de ensino 
superior do Paraná tem 19 
cursos cinco estrelas na nova 
edição do Guia da Faculdade 
Estadão, publicado neste 
mês pelo jornal O Estado de 
São Paulo. Essa categoria 
reconhece o nível de excelência 
das graduações, que são 
avaliadas em relação ao projeto 
pedagógico, ao corpo docente e 
à infraestrutura.

As universidades vinculadas 
ao Governo do Estado também 
reúnem 246 cursos quatro 

estrelas, considerados muito 
bons, e outros 51 cursos três 
estrelas, que classifica as 
graduações como boas.

Ao todo, 316 cursos da 
modalidade presencial das 
universidades estaduais 
paranaenses estão classificados 
em 2024, um total de 24 
cursos a mais do que na 
edição anterior. Entre as 
graduações de excelência, 
nove são da Universidade 
Estadual de Londrina (UEL), que 
também conta com 40 cursos 

considerados muito bons.
Agronomia, Ciências Biológicas 

e Filosofia, por exemplo, figuram 
há três anos consecutivos 
na faixa de cursos mais bem 
avaliados desse ranking. 
Geografia e Psicologia estão 
classificados como excelentes 
pelo segundo ano seguido. E 
pela primeira vez, aparecem no 
grupo cinco estrelas da UEL, os 
cursos de Educação Física, Letras 
(Inglês), Medicina Veterinária e 
Química.

Na sequência, com quatro 

cursos classificados na 
melhor categoria, aparece 
a Universidade Estadual de 
Maringá (UEM). As graduações 
em Geografia e em Matemática 
estão pelo terceiro ano nessa 
posição, juntamente com os 
cursos de Ciências Biológicas, 
que repetiu a classificação do 
último ano, e de Química, pela 
primeira vez com a melhor 
avaliação. A UEM também tem 
57 cursos muito bons e três 
cursos avaliados como bons.

O reitor da UEM, Leandro 

Vanalli, destaca a importância 
da ampliação de investimentos 
na ciência. “O desempenho da 
UEM e das demais universidades 
do Estado é resultado de 
investimentos importantes 
do governo estadual, que 
reforça o papel estratégico das 
instituições de ensino superior 
no planejamento público e no 
desenvolvimento sustentável, 
em benefício da sociedade do 
paranaense”, afirma.

A Universidade Estadual do 
Oeste do Paraná (Unioeste) 

também é destaque na nova 
edição do guia, com três cursos 
cinco estrelas: Pedagogia, no 
câmpus de Cascavel; Educação 
Física no câmpus de Marechal 
Cândido Rondon; e Secretariado 
Executivo Trilíngue, no câmpus 
de Toledo. Além disso, a 
instituição também aumentou 
em quatro o número de cursos 
classificados como muito 
bons, passando de 43 para 47 
graduações nesse estrato. A 
estadual paranaense teve cinco 
cursos classificados como bons.

Universidades estaduais paranaenses têm 19 cursos com nota máxima no Guia da Faculdade Estadão
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GERAL.

A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, juntamente 
com o Sebrae/PR, 
promoveram, na noite 
de segunda-feira, dia 28, 
uma palestra com Ciro 
Bottini, o verdadeiro 
mestre das vendas, um 
dos mais renomados 
comunicadores e 
palestrantes sobre vendas 
no Brasil.

Ao todo mais de 400 
pessoas participaram 
da palestra, realizada 
no Centro Comunitário 
da Igreja Nossa Senhora 
Aparecida, em Barracão. 
O evento foi promovido 
pelo Sebrae-PR e pela 
Ascoagrin.

Ciro Bottini tem 
mais de 40 anos em 
rádio e televisão e no 
digital, atuando com 
vendas, marketing e 
comunicação. São 50 
mil horas ao vivo na 

televisão e em lives por 
todo o Brasil, 40 milhões 
de clientes atendidos, 
mais de mil palestras e 
incontáveis campanhas 
publicitárias realizadas.

“Falei muito sobre 
como encantar clientes, 
pois antes de vender o 
produto ou o serviço, 
nós temos que encantar 
a pessoa. A venda é um 
processo emocional 
e antes da venda 
propriamente dita do 
produto ou serviço, 
nós temos que fazer a 
venda da nossa imagem”, 
destacou Bottini.

De acordo com 
o palestrante é 
fundamental que o 
vendedor saiba ‘se 
vender’, porque existe um 
detalhe crucial chamado 
a venda antes da venda.

“Antes do cliente 
comprar o produto, ele 
compra a imagem do 

vendedor. Portanto, faça 
o cliente gostar de você, 
pois o cliente gostando 
de você, ele confia em 
você, ele se conecta com 
você e fica mais propenso 
a fechar negócios”, 
afirmou o palestrante.

“O meu conteúdo 
passa muito pelas 
habilidades de 
relacionamento, 
habilidades emocionais, 
e, é claro, passa também 
pelo conhecimento 
técnico, precisamos 
conhecer o produto 
e para desenvolver 
uma argumentação 
convincente é necessário 
conhecer é a técnica CBV: 
Característica, Benefício 
e Vantagem. Ou seja, o 
que é o produto, como 
ele melhora a vida do 
cliente e o que ele tem 
de exclusivo em relação 
à concorrência”, afirmou 
Bottini. Essa é a técnica 

para se criar um roteiro 
mental de vendas que 
será útil para qualquer 
produto, qualquer marca 
e para qualquer serviço”, 
comentou Bottini.

Ainda segundo o 
palestrante o evento 
foi muito emocionante, 
com animação, alegria e 
energia, que é tudo o que 
o vendedor precisa ter no 
dia a dia de trabalho.

O gerente do 
Escritório Sebrae da 
Fronteira, Francisco 
Wildes, destacou que a 
parceria exitosa entre o 
Sebrae PR e a Ascoagrin, 
possibilitou trazer para 
a Tri Fronteira o maior 
expoente nas vendas do 
Brasil. 

“Com um público de 
mais de 400 pessoas, a 
palestra tratou de temas 
determinantes para o 
crescimento das vendas, 
visto que estamos numa 

região onde o comércio 
e serviços são muito 
pujantes, e para isso a 
parceria foi fundamental 
para o êxito do evento”, 
destacou Francisco.

A força da Ascoagrin 
e do Sebrae, foi 
fundamental para o 
sucesso do evento, 
“Quando os dois se 
unem, muita coisa boa 
acontece e vai continuar 
acontecendo, com 
grandes eventos que vêm 
pela frente”, salientou 
Francisco Wildes.

A presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, 
agradeceu a equipe da 
Ascoagrin, pela dedicação 
em prol do encontro.

“Todos abraçando 
as ideias positivas e 
vestindo a camisa, 
unindo forças, dessa 
maneira mostramos que 
é possível fazer as coisas 

acontecerem. Agradeço 
a todos os nossos 
apoiadores e os nossos 
patrocinadores, que 
acreditaram no evento e 
abraçaram a ideia, para 
fazermos, em 15 dias, um 
evento desse porte. Isso 
tudo é muito gratificante”

Dayana salientou que 
Ciro Bottini é incrível, 
tanto como pessoa, 
quanto como palestrante. 

“Ele é o mesmo que 
está lá no palco, e depois 
conversando com a 
gente. É uma pessoa 
muito carismática, de 
grande simplicidade e 
conhecimento, isso nos 
permitiu concretizar com 
êxito e magnificência, um 
grande evento”, concluiu 
a presidente Dayana 
Gasperin Andrade.

Mais de 400 pessoas participaram da 
palestra com Ciro Bottini
Palestra com o verdadeiro mestre das vendas, foi promovida pelo Sebrae/PR e 
pela Ascoagrin
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VENOM: A ÚLTIMA RODADA - 24/10/24

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure evitar embates diretos em mo-
mentos complicadoe, seguindo uma linha 
diplomática, devido a Marte tensionado. 
Sol, Lua e Mercúrio podem renovar seu 
olhar perante as relações, nutrindo víncu-
los autênticos e a articulação de parcerias 
através da partilha intelectual.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sua disposição para a rotina pode se 
elevar frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que contribui com a eficácia 
das rotinas e com relacionamentos estimu-
lantes. Mas busque evitar se envolver em 
discussões polêmicas.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Que tal definir limites? Sol, Lua e Mercúrio 
tendem a estimular o usufruto social e dos 
prazeres do ponto de vista coletivo e indi-
vidual. No entanto, cuidado com os gastos 
financeiros, visto que a tensão promovida 
por Marte lhe predispõe a excessos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A interação humana pode passar por confli-
tos, de modo que convém moderar a agres-
sividade. Momento favorável para curtir a 
intimidade do lar e se dedicar a melhorar a 
gestão da vida doméstica, considerando o 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque evitar temas controversos que 
possam estressar o trato interpessoal. Seu 
potencial comunicativo tende a ganhar 
corpo frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que promove intercâmbios es-
timulantes e dinamiza a interação humana.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente não se deixar influenciar socialmen-
te a ponto de seguir caminhos arriscados, 
como alerta a tensão com Marte. Sua 
capacidade empreendedora tende a ser 
fortalecida neste momento de encontro 
entre Sol, Lua e Mercúrio, o que lhe faz se 
abrir às oportunidades de investimento.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Momento excelente de projeção pessoal, 
mas é preciso evitar se impor em detri-
mento do coletivo, devido à tensão com 
Marte. Sol, Lua e Mercúrio tendem a lhe 
motivar a se abrir ao novo, destacando 
características da sua personalidade que 
cativam o entorno.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente evitar agir no calor do momento 
e busque fortalecer suas estratégias. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio tende 
a ampliar sua percepção dos problemas, 
já que lhe faz avaliar os acontecimentos 
sob novas perspectivas, aumentando as 
chances de superação.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Sua postura pode se revestir de compa-
nheirismo frente ao encontro entre Sol, 
Lua e Mercúrio, nutrindo os vínculos 
fraternos e contribuindo com novas ami-
zades. Mas Marte tensionado pode pedir 
discrição sobre a vida íntima para evitar 
intromissões abusivas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente evitar impor seu ritmo aos seus con-
viventes e respeitar o território deles. Sua 
disposição para o trabalho pode se elevar 
frente ao encontro entre Sol, Lua e Mercú-
rio, o que ajuda a elevar o pique produtivo 
e o prazer na gestão das demandas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento astrológico pode se mostrar 
estimulante para o intelecto, sobretudo 
através de estudos, viagens e outras 
atividades que promovam socialização. 
Procure evitar ficar sobrecarregada pelo 
acúmulo de tarefas, como alerta Marte 
tensionado.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Tente se manter socialmente discreta. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio pode 
promover uma jornada de autotransforma-
ção, o que lhe faz se organizar do ponto de 
vista íntimo, no sentido de se libertar de 
sentimentos e situações que não encontram 
mais lugar em sua vida.

Últimos
lançamentos

Venom: A Última Rodada é o terceiro 
capítulo da franquia. Eddie Brock (Tom 
Hardy) e Venom estão em uma fre-
nética fuga. Caçados por forças tanto 
do seu planeta natal quanto da Terra, 
a dupla se encontra em um aperto 
crescente, com a rede se fechando 
rapidamente ao seu redor. À medida 
que a pressão aumenta, Eddie e Venom 
são forçados a tomar uma decisão 
devastadora que marcará o fim de sua 
última dança juntos. O filme conta 
com cenas eletrizantes, com Venom 
devorando inimigos enquanto luta ao 
lado de Eddie. A situação se complica 
quando outros alienígenas do planeta 
de Venom descobrem seu paradeiro 
e chegam à Terra com a missão de 
capturá-lo.

SORRIA 2 - 17/10/24

A maldição do sorriso retorna para 
uma história inédita em Sorria 2. A 
estrela pop Skye Riley (Naomi Scott) 
vive a vida dos sonhos, repleta de 
fama, dinheiro e admiração. Prestes 
a embarcar em uma turnê mundial, 
a estrela presencia a morte de um 
colega do ensino médio, Lewis Fregoli 
(Lukas Gage). A partir daí, começa a 
ser perseguida por um sorriso som-
brio. Ela o vê em seus fãs, em seus 
parceiros de trabalho e em desco-
nhecidos na rua. Sorria 2 acompanha 
as tentativas de Riley de exterminar 
esse mal que a aterroriza e retomar 
o controle de sua vida. A pressão da 
fama e o horror dessas experiências 
inexplicáveis obrigam Skye a confron-
tar seu passado antes que seja tarde 
demais.

CAINDO NA REAL - 24/10/24

Caindo na Real se passa em um 
Brasil futurista, dentro de uma crise 
econômica e institucional sem prece-
dentes, a vida de Tina (Evelyn Castro) 
é tão agitada pois vive atrás da chapa 
de uma lanchonete. Enquanto enfrenta 
o caos diário da cozinha, não consegue 
pensar em tempo para namoros, o 
constante desespero de um romântico 
Barão (Belo) apaixonado que não desis-
te de suas serenatas. No entanto, Tina 
não imagina que seu destino está pres-
tes a mudar de forma inesperada. A 
mudança da sua vida acontece quando 
um golpe político restaura a Monar-
quia no país e genealogistas revelam 
uma surpreendente conexão: Tina, 
uma chapeira comum do subúrbio do 
Rio de Janeiro, é a herdeira legítima 
da família Real, fruto de uma antiga 
“pulada de cerca” imperial. 
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Bom Jesus do Sul 
obteve mais uma 
conquista importante na 
área da saúde pública. 
O município garantiu 
o 1º lugar entre os 
27 municípios da 8ª 
Regional de Saúde e o 
5º no estado do Paraná, 
entre 399 cidades, no 
Programa Previne Brasil, 
após a avaliação do 2º 
quadrimestre de 2024. 

Com um Índice 
Sintético Final (ISF) de 
10,0, correspondente 
a 100% das metas 
estabelecidas, a cidade 
demonstra excelência na 
Atenção Primária à Saúde 
(APS).  

O Programa Previne 
Brasil, do Ministério 
da Saúde, visa ampliar 
o acesso da população 

aos serviços de Atenção 
Primária e fortalecer o 
vínculo entre equipes 
de saúde e comunidade. 
O programa adota um 
modelo de financiamento 
baseado em desempenho, 
considerando um 
conjunto de indicadores 
monitorados a cada 
quadrimestre. 

Os resultados obtidos 
pelos municípios definem 
o valor das transferências 
mensais, estimulando 
a responsabilidade dos 
gestores e profissionais 
de saúde pelas pessoas 
que assistem.  

A enfermeira Dilvani 
dos Santos Gonçalves, 
coordenadora da Atenção 
Primária no município, 
atribuiu o sucesso à 
parceria consolidada 

entre a Administração 
Municipal e o 
Departamento de Saúde. 

“Estamos muito 
orgulhosos da nossa 
equipe e dos serviços 
de atenção básica. 
Esse resultado é 
fruto do trabalho de 
todos. Continuaremos 
empenhados para 
oferecer serviços 
de saúde cada vez 
melhores à população 
bonjesuense”, afirmou.  

A gestora municipal 
de Saúde, Clarice Pretto, 
ressaltou que o Previne 
Brasil trouxe novos 
desafios para a gestão e 
as equipes de saúde. 

“A responsabilidade 
aumentou, e o 
planejamento se tornou 
essencial. O uso eficiente 

dos dados do SUS tem 
sido fundamental para 
orientar a tomada de 
decisões e ajustar as 
atividades conforme 
necessário, e mantendo 
o envolvimento ativo da 
comunidade, que também 
foi destacado como 
um fator crucial para o 
sucesso do programa. 
A sensibilização 

da população e o 
alinhamento entre gestão 
e profissionais de saúde 
foram fundamentais 
para alcançarmos esses 
resultados”, completou 
Dilvani.  

O prefeito em 
exercício, Miguel Muniz, 
expressou gratidão 
e reconhecimento 
aos profissionais do 

Departamento de Saúde 
pelo desempenho 
excepcional.

“Nosso município 
mais uma vez se 
destaca na saúde. Esse 
reconhecimento só foi 
possível graças ao árduo 
trabalho de uma equipe 
empenhada em servir a 
população”, declarou.  

GERAL.

Bom Jesus lidera ranking regional de saúde e 
se destaca no programa Previne Brasil
O município alcançou o 1º lugar na 8ª Regional de Saúde e 5º no Paraná com 100% das metas atingidas 
no Programa Previne Brasil  

No último sábado, 
dia 26, aconteceu na 
Linha Santa Terezinha, 
a 31ª Oktoberfest, o 
evento atraiu um público 
expressivo e manteve 
a tradição com muitas 
comidas típicas, dança e 
história. 

A princesa Ana 
Gattermann relembrou 
as origens do evento, que 
remonta ao casamento do 
príncipe Ludvic em 1810, 
na Alemanha, e destacou 
como a festa chegou a 

São José do Cedro pela 
inspiração de Lário 
Schoffen. 

Segundo Gattermann, 
as cores da festa – azul, 
amarelo e vermelho – 
representam elementos 
da colheita, como o trigo 
e o milho.

A princesa Caroline 
Scholl ressaltou a 
variedade de pratos, 
incluindo o já famoso 
Cucaburguer, além de 
currywurst e spritwurst, 
acompanhados de cuca 

ou pão.
Outros pratos típicos 

como Weissmann 
(joelho de porco), galeto 
no espeto e batata 
caramelizada também 
foram sucesso, assim 
como as bebidas de 
destaque: chopes de 
vinho e de caipirinha, 
além dos tradicionais.

A rainha Naiara Nadin 
expressou entusiasmo 
com a grande adesão ao 
evento, com mais de mil 
ingressos vendidos para 

o baile e 400 jantares 
servidos. 

“A matinê foi animada, 
e o público do baile 
chegou a mais de 1.500 
pessoas”, comemorou a 
rainha.

O prefeito eleito, 
Fernando Will, participou 
do evento e reafirmou 
seu compromisso com a 
valorização cultural.

“Nosso compromisso 
é continuar valorizando 
e priorizando todas as 
culturas que construíram 

o município, com 
especial admiração pela 
tradição alemã”, concluiu 
Fernando.

GERAL.

Mais de 1.500 pessoas participaram da 31ª Oktoberfest em Cedro
A tradicional festa de Linha Santa Terezinha atraiu um público expressivo e manteve a tradição com 
muitas comidas típicas, dança e história
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O Grenal Beneficente 
não é apenas um jogo 
de futebol, mas sim uma 
oportunidade de unir 
esforços em prol de uma 
causa nobre, mostrando 
que, na Tri Fronteira, 
o espírito solidário 
supera toda e qualquer 
rivalidade, e na edição de 
2024 beneficiará a Casa 
Lar do município. 

O evento que 
acontecerá no próximo 
dia 09 de novembro, na 
sede do União Country 
Clube em Barracão.

“Mais uma vez 
contamos com a parceria 
do União Country Clube 
que cede o local sem 
nenhum custo para o 
Rotary, isso garante que 
todos os valores obtidos 
durante o evento sejam 
destinados à instituição 
beneficiária”, destacou o 
presidente do Rotary de 
Barracão, Adenir Fischer.

A professora Áurea 
Spies, da APMI, que 
mantém a Casa Lar, 

ressaltou a importância 
da ação, tendo em vista 
que estão abrigados 
no local 15 crianças 
e adolescentes, que 
são atendidos por 
uma equipe grande 
de funcionários, tais 
como assistente social, 
psicólogos, mães sociais, 
auxiliar administrativo, 
dentre outros que 
permitem oferecer as 
condições necessárias 
para o funcionamento da 
casa.

“É emocionante 
ver um evento de tal 
magnitude destinado à 
nossa instituição, que 
atualmente abriga 15 
crianças e adolescentes, 
oferecendo acolhimento 
e apoio emocional. 
A arrecadação será 
utilizada para melhorias 
nas instalações, assim 
como a compra de novos 
guarda-roupas e outros 
itens de necessidade 
para o oferecer o melhor 
às crianças acolhidas”, 

afirmou Áurea.
Segundo a 

organização, o evento 
contará com uma 
programação completa, 
começando às 14h30, 
com quatro partidas de 
futebol entre equipes 
formadas por crianças, 
membros do Rotary 
e representantes dos 
consulados. 

“São quatro equipes 
que vão estar jogando, 
tem também a rifa das 
camisetas autografadas 
do Inter e do Grêmio, 
não são camisetas para 
usar, mas para fazer 
um quadro, deixar ali 
de lembrança”, explicou 
Adenir

Após os jogos, haverá 
venda das fichas de 
costelão para o jantar.

“Para a janta estamos 
preparando um costelão, 
que os interessados 
em participar poderão 
adquirir as fichas com 
o pessoal do Rotary e 
também da Casa Lar.”, 

explicou Adenir.
Os organizadores 

esperam arrecadar 
cerca de R$ 30 mil, com 
10% do lucro destinado 
à Fundação Rotária e 
o restante revertido 
integralmente para a 
Casa Lar. 

“A expectativa é 
grande e todos estão 
convidados a participar. 
A compra antecipada das 

fichas é recomendada 
para garantir a logística 
do evento”, disse 
Davi, representante 
do consulado do 
Internacional.

A Casa Lar é um 
espaço de acolhimento 
para crianças que 
precisam de apoio, 
e a participação 
da comunidade é 
fundamental.

“Estamos sempre 
abertos a visitas e ações, 
especialmente com a 
proximidade do Natal, 
onde a solidariedade e o 
cuidado se fazem mais 
presentes. Cada ajuda 
é bem-vinda”, afirmou 
Áurea.

GERAL.

Grenal Beneficente do Rotary beneficiará a 
Casa Lar de Barracão
Evento que nessa edição beneficiará a Casa Lar acontece no próximo dia 09 de novembro
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Receita
Torta de abóbora tradicional dos EUA

CULINÁRIA

A torta de abóbora é uma sobremesa indispensá-
vel na mesa de festas americanas, especialmente 
durante o Dia de Ação de Graças e o Natal. Com 
uma base cremosa, temperada com especiarias 
como canela, noz-moscada e gengibre, essa delícia 
se destaca por seu sabor único e textura suave. 
Embora existam variações modernas, esta receita 
segue a tradição, mantendo todos os elementos 
que fazem da torta de abóbora uma verdadeira 
iguaria clássica. Se você está buscando uma sobre-
mesa fácil de fazer e cheia de personalidade, siga 
este passo a passo completo para preparar uma 
torta que vai encantar a todos.

Para garantir que sua torta de 
abóbora tenha a mesma essência 
das preparadas nos Estados Uni-
dos, é essencial escolher ingre-
dientes frescos e seguir à risca a 
combinação de sabores. Aqui está 
o que você vai precisar:

- 1 1/4 xícara de farinha de trigo

- 1 colher de sopa de açucar

- 1/2 colher de chá de sal

- 1/2 xícara de manteiga gelada 
(cortada em cubos)

- 3 a 4 colheres de sopa de água 
gelada

INGREDIENTES PARA O RE-
CHEIO

- 2 xícaras de purê de abóbora 
(abóbora cozida e amassada)

- 1 lata de leite evaporado (cerca 
de 340 ml)

- 3 ovos grandes

- 3/4 de xícara de açúcar mas-
cavo

- 1/2 xícara de açúcar refinado

- 1 colher de chá de canela em pó

- 1/2 colher de chá de noz-mos-
cada

- 1/2 colher de chá de gengibre 
em pó

- 1 pitada de sal

- 1 colher de chá de extrato de 
baunilha

PREPARO DA MASSA

- Em uma tigela, combine a fari-
nha, o açúcar e o sal.

- Use um garfo ou as pontas dos 
dedos para misturar a manteiga 
gelada aos ingredientes secos até 
obter uma textura arenosa.

- Adicione a água gelada, uma 
colher de cada vez, até a massa 
começar a se unir.

- Forme uma bola, envolva em 
filme plástico e leve à geladeira 
por pelo menos 30 minutos.

- Em uma superfície enfarinhada, 
abra a massa até que ela tenha 
um diâmetro maior que a forma 
de torta.

- Coloque a massa na forma, 
corte os excessos e faça bordas 
decorativas. Fure levemente com 
um garfo para evitar bolhas e leve 
à geladeira enquanto prepara o 
recheio.

PREPARANDO O RECHEIO DA 
ABÓBORA

- Ajuste o forno a 180°C.

- Em uma tigela grande, bata os 
ovos e adicione o purê de abóbo-
ra, o leite evaporado e a baunilha.

- Incorpore os açúcares, a canela, 
a noz-moscada, o gengibre e o 
sal. Misture até obter um creme 

homogêneo.

- Despeje o recheio na massa 
preparada.

ASSANDO A TORTA
 
-Para evitar que as bordas quei-
mem, use papel alumínio ou um 
protetor de borda nos primeiros 
25 minutos de forno.

- O recheio deve estar firme nas 
bordas e levemente tremendo no 
centro.

- Espete um palito no centro da 
torta; ele deve sair limpo.

- Deixe a torta esfriar completa-
mente antes de servir, para que o 
recheio firme adequadamente.

COMO SERVIR

A torta de abóbora é tradicio-
nalmente servida fria ou em 
temperatura ambiente. Para um 
toque extra de sabor, adicione 
uma generosa porção de chantilly 
por cima ou sirva com uma bola 
de sorvete de baunilha ao lado. 
Uma pitada extra de canela no 
chantilly é uma ótima pedida para 
quem quer intensificar as espe-
ciarias da receita.

A torta de abóbora tradicional dos 
EUA é muito mais do que uma 
sobremesa — é uma celebração de 
sabores e memórias. Seu preparo 
pode parecer elaborado, mas cada 
etapa é essencial para garantir o 
equilíbrio perfeito entre crocân-
cia e cremosidade.

VARIAÇÕES E DICAS
1. Nos EUA, é comum usar purê de abóbora enlatado. 

No Brasil, você pode substituir por abóbora cozida e bem 
amassada.

2. Adicionar cravo-da-índia em pó traz um sabor mais 
profundo.

3. Para uma opção mais saudável, use metade da farinha 
branca e metade da farinha integral na massa.

4. Troque o leite evaporado por creme de leite fresco para 
uma textura mais aveludada.
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TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 14/2024 - DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 13/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei, e de conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e Resolução n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 13/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  Definição  do  Objeto  e  sua  natureza:  Contratação  de  licença  de
software Compatível para o Relógio Biométrico Eletrônico Control ID Class Rep
Bio Prox, utilizado para controle de ponto eletrônico dos servidores da Câmara
de Vereadores de Flor da Serra do Sul, serviço de natureza continua.

EMPRESA: AC FREIBERGER - CNPJ nº 10.409.773/0001-80
Ite
m Descrição Unidade

Preço 
Unitári
o

Qtde
.

Valor 
Total  60
meses

01 Tipo  de  software:  Licença  de  uso  do  software  de
gerenciamento do relógio biométrico, compatível com
o equipamento Control ID Class Rep Bio Prox.
Funcionalidades exigidas:
Registro  de  ponto  biométrico  (impressão  digital).
Interface de gestão via web para controle de pontos,
relatórios  e  exportação  de  dados,  Backups
automáticos, com armazenamento em nuvem.
Conformidade  com  as  exigências  do  Ministério  do
Trabalho e Emprego (MTE), ou norma equivalente.
Integração com sistemas de folha de pagamento.
Suporte técnico do fornecedor, incluindo atualizações
de software durante o período de vigência da licença.
Prazo de Vigência: Licença de uso pelo período de 12
meses.

anual R$
485,00

60 R$ 2.425,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 30 de outubro de 2024
b) Valor Total: R$ 2.425,00 (dois mil quatrocentos e vinte e cinco reais).
c) Vigência: de 31/10/2024 à 30/10/2029 (60 meses).

Flor da Serra do Sul/PR, 30 de outubro de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 72/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 72/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia 18/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de ingredientes
para preparo do bolo de aniversário do Município.
Recebimento das propostas: de 04/11/2024 às 08h00min até 18/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 18/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 18/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 29 de Outubro de 2024.
 
 

MIGUEL MUNIZ DA SILVA
Prefeito Municipal

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Universidades estaduais do Paraná terão orçamento 
recorde em 2025: R$ 3,6 bilhões
Em números absolutos, isso representa um aumento de R$ 1 bilhão no orçamento ao longo de seis anos

As universidades 
estaduais do Paraná terão 
um orçamento recorde 
em 2025. Serão R$ 3,6 
bilhões destinados às sete 
instituições paranaenses 
de Ensino Superior, maior 
valor registrado até hoje 
para a rede, segundo 
dados da Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefa) 
e da Secretaria de Estado 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (SETI). 
Em comparação com 
2019, início da atual 
gestão, o valor dos 

repasses aumentou 
38,7%. Em números 
absolutos, isso representa 
um aumento de R$ 1 
bilhão no orçamento ao 
longo de seis anos.

Esse montante será 
usado tanto para o 
custeio quanto para 
investimentos de 
universidades estaduais, 
como a de Londrina 
(UEL), Maringá (UEM) 
e Ponta Grossa (UEPG). 
Atualmente, são mais 
de 84,6 mil alunos 
matriculados em cursos 

presenciais e à distância 
entre estudantes de 
graduação, mestrado 
e doutorado, além 
de especialização 
e residência 
multiprofissional em 
todas as regiões do 
Estado. 

O exemplo mais claro 
dessa maior atenção 
ao universo acadêmico 
foi com a própria 
Universidade Estadual 
do Paraná (Unespar). 
Entre 2019 e 2025, o 
orçamento da instituição 
cresceu 83,3%, indo 
de R$ 179 milhões 
para R$ 328 milhões. 
Saltos semelhantes 
foram registrados na 
Universidade Estadual 
do Norte do Paraná 
(UENP) e na Universidade 
Estadual do Centro-Oeste 
(Unicentro), aumentando 
66,3% e 50,6%, 
respectivamente. 

O reflexo desse 

aumento no orçamento é 
a qualidade do ensino e 
das pesquisas realizadas 
nas universidades 
estaduais paranaenses. 
A UEM, por exemplo, foi 
eleita a quarta melhor 
instituição do Sul e a 
24ª de todo o país na 
nova edição do Ranking 
Universitário da Folha de 
São Paulo (RUF). A UEL 
aparece na 27ª posição, 
enquanto UEPG e 
Unioeste figuram em 41° 
e 50º na lista com 203 
universidades do Brasil. 
Além disso, 19 cursos das 
universidades estaduais 
obtiveram nota máxima 
no Guia da Faculdade do 
Estadão, publicado neste 
mês pelo jornal O Estado 
de São Paulo.

De acordo com o 
secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara, 
a atenção ao Ensino 
Superior é algo que 
se reflete não apenas 

na qualidade das 
instituições, mas 
também na forma como 
esse conhecimento é 
devolvido à sociedade. 
“O Paraná tem um 
compromisso com as 
suas universidades 

para promover o 
desenvolvimento 
científico e tecnológico”, 
diz. “É conhecimento 
que se transforma em 
inovação, em progresso 
e em qualidade de vida 
para todo o Estado”.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
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Orientação sobre a Dengue 
para o Dia de Finados

Como os cemitérios costumam ter muitos vasos de flores, ornamentos e outros 
objetos que podem acumular água, o local se torna um ambiente favorável à 
proliferação do mosquito Aedes aegypti, transmissor da dengue, zika e chikungunya.
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Sicoob São Miguel recebe 
novamente o Certificado de 
Responsabilidade Social da 

ALESC

Ratinho Junior venceu 
eleições em 6 de cada 10 

cidades paranaenses

Parlamento recepciona 
deputada da Galícia, na 

Espanha

400 pessoas participaram da 
palestra com Ciro Bottini

A Associação Empresarial da Fronteira – Ascoagrin, juntamente com o Sebrae/
PR, promoveram, na noite de segunda-feira, dia 28, uma palestra com Ciro Bottini, o 
verdadeiro mestre das vendas, um dos mais renomados comunicadores e palestrantes 
sobre vendas no Brasil.
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